

**Rapport du petit-déjeuner-rencontre
à l'invitation de S.E.M. Nicholas Brousseau
aux membres de la section Belgique-Canada du groupe belge de UIP
à l'ambassade du Canada à Bruxelles
en présence de M. Patrick Van Gheel, ambassadeur de Belgique au Canada
le jeudi 30 janvier 2025**



Etaient présents :

Le sénateur Gaëtan Van Goidsenhoven, président de la section Belgique-Canada du Groupe belge de l'UIP, ainsi que les sénateurs Johan Deckmyn, Marie-Claire Mvumbi, Karl Vanlouwe et Wim Verheyden ainsi que les membres de la Chambre des représentants Steven Coenegrachts, Benoît Piedboeuf, Koen Van den Heuvel, Stefaan Van Hecke, Kjell Vander Elst (vice-président de la section).

Durant une conversation animée, très ouverte et franche, se déroulant dans la meilleure des ambiances, les thèmes suivants ont été abordés :

- Les liens étroits qui unissent le Canada et la Belgique (l'émouvante histoire partagée des guerres mondiales et l'importance du devoir de mémoire, le multilinguisme et le français, nos valeurs communes, les nombreux Belges ayant de la famille au Canada, la gratitude du Canada envers la Belgique pour les vaccins COVID,...)
- Le souhait – existant des deux côtés – d'intensifier les contacts personnels entre les parlementaires et l'importance de la diplomatie parlementaire. Les parlementaires canadiens, même de passage dans d'autres pays européens, pourraient se rendre en Belgique
- Les défis auxquels les démocraties sont confrontées et les pressions qu'elles subissent
- L'instabilité et les incertitudes géopolitiques, qui doivent inciter le Canada et les pays européens à accroître leurs relations commerciales et économiques – le souhait du Canada de diversifier ses relations économiques, qui dépendent trop exclusivement des États-Unis.
- Le *Critical Raw Materials Act* européen, la place du Canada dans cette constellation et les efforts internes canadiens pour offrir un guichet unique pour les licences malgré les différents niveaux de pouvoir concernés
- Les opportunités en termes de minerais et énergie (hydrogène et nucléaire) que le Canada peut apporter à l'Europe, les technologies européennes qui pourraient profiter encore plus au Canada
- L'importance et les retombées positives du CETA qui fonctionne déjà à 95% ; et génère +60% d'échanges commerciaux. Le Canada espère que la Wallonie et Bruxelles ratifieront cet accord, comme la Flandre l'a déjà fait
- L'accord de partenariat stratégique signé entre l'Europe et le Canada (2023)
- La structure étatique du Canada qui, à travers sa structure fédérale, partage de nombreuses similitudes avec le système belge
- Les situations politiques respectives au Canada et en Belgique
- L'importance des contacts et des accords belgo-canadiens plus larges que la Francophonie, sachant que Toronto (Ontario) est la capitale économique du pays, avec le plus d'opportunités économiques pour la Belgique